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EDITORIAL
A Câmara Municipal de Fortaleza (CMFor) agora 

dispõe de uma setor específico para acolher 

mulheres vítimas de violência e discriminação. 

Trata-se da Procuradoria Especial da Mulher, 

inaugurada no último mês de outubro. Dessa 

forma, a Casa passa a ofertar serviços de 

atendimento jurídico e psicológico, dando suporte 

e orientando sobre os direitos das mulheres, 

encaminhando as denúncias realizadas aos órgãos 

que compõem a rede de proteção às vítimas.

O setor atua também acompanhando as ações 

do Município voltadas à promoção da igualdade 

entre homens e mulheres, estimulando a criação 

de políticas públicas com essa finalidade, além 

de realizar atividades educativas, pesquisas, 

seminários, palestras e estudos sobre a temática. 

A medida representa uma verdadeira conquista 

para as mulheres fortalezenses, ao passo que 

fortalece a rede institucional de acolhimento, 

proteção e defesa dos direitos da mulher. 

Nesta edição do Câmara Notícias, você conhecerá 

essa iniciativa inovadora, além das informações 

sobre o encerramento do programa de educação 

político-cidadã “Político, Eu!?!”, realizado pela 

Fundação Demócrito Rocha (FDR), com o apoio da 

Câmara, e os detalhes do início da tramitação da 

Lei Orçamentária Anual (LOA) na Casa, que prevê 

o investimento de R$ 13,1 bilhões para 2024, em 

Fortaleza, entre outras notícias. Boa leitura!

CÂMARA ANUNCIA NOVO
CONCURSO PÚBLICO PARA 2024

Em reunião da Mesa Diretora e do Colégio 

de Líderes, o presidente da Câmara 

Municipal de Fortaleza, Gardel Rolim (PDT), 

colocou em pauta a realização de concurso 

público no próximo ano. Para a elaboração 

do certame, o Legislativo formará um grupo 

de trabalho para o levantamento dos cargos 

em carência na Casa.

O presidente Gardel Rolim destacou o 

compromisso com o fortalecimento dos 

trabalhos das Comissões Técnicas e afirmou 

que os novos servidores deverão atuar 

no apoio dos processos legislativos nos 

colegiados e na ampliação dos serviços 

prestados à população. “Nós temos uma 

vacância de alguns cargos do último concurso, 

alguns servidores que passaram e pediram 

exoneração, pedidos de aposentadoria 

e ampliação dos serviços à população 

prestados pela Central da Cidadania, pela 

Procuradoria da Mulher e pelo EDHAL. 

Portanto, precisamos preencher essas vagas, 

além de ser um compromisso meu reforçar o 

trabalho das Comissões Técnicas”.

O momento contou com a participação 

dos integrantes da Mesa Diretora: vereador 

Paulo Martins (PDT), 1o vice-presidente; 

vereador licenciado Renan Colares (PDT), 2o 

vice-presidente; vereadora Cláudia Gomes 

(PSDB), 3a vice-presidente; vereador Bruno 

Mesquita (PL), 1o secretário; Kátia Rodrigues 

(Cidadania), 3a secretária; vereadora Ana 

Aracapé (PL), 1a suplente; e o vereador Dr. 

Luciano Girão (Progressista), 2o suplente. 

Na reunião com o Colégio de Líderes e 

o presidente, participaram os vereadores 

Carlos Mesquita (PDT), Danilo Lopes (Avante), 

Gabriel Aguiar (PSOL), Jorge Pinheiro (PSDB), 

Estrela Barros (Rede), Emanuel Acrízio 

(Progressista), PPCell (PSD), Márcio Martins 

(SD), Professor Enilson (Cidadania), Julierme 

Sena (União Brasil), Inspetor Alberto (PL), Dr. 

Vicente (PT), Professora Adriana Almeida 

(PT), Eudes Bringel (PSB), Ronaldo Martins 

(Republicanos) e Pedro Matos (PL).
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Com o apoio da Câmara Municipal de Fortaleza, 

a gestão regional do Programa de Combate ao 

Trabalho Infantil e de Estímulo à Aprendizagem da 

Justiça do Trabalho atualizou a Cartilha com as 50 

Perguntas e Respostas mais frequentes referentes 

à proteção ao trabalho do adolescente. A proposta 

da publicação é diminuir as dúvidas mais frequentes 

acerca do tema trabalho infantil, bem como conferir 

maior visibilidade às normas jurídicas de proteção ao 

trabalho do adolescente, com enfoque especial para 

o contrato de aprendizagem.

CARTILHA COM PERGUNTAS E RESPOSTAS
SOBRE O TRABALHO INFANTIL É LANÇADA
PELO TRT-7 COM O APOIO DA CÂMARA

CÂMARA MUNICIPAL DE FORTALEZA
LANÇA A CARTILHA DA VACINA

A Câmara Municipal de Fortaleza, por meio da Comunicação da Casa 

Legislativa, lançou a Cartilha da Vacina. A publicação faz parte das ações 

da Câmara Municipal, após a adesão ao Pacto Nacional pela Consciência 

Vacinal. Ela já está disponível no Portal da Câmara Municipal. A Cartilha 

traz, em seu conteúdo, informações, dicas, orientações e o calendário de 

vacinação de 2023.

Em agosto deste ano, o presidente da Câmara Municipal, vereador Gardel 

Rolim (PDT), representando a Casa Legislativa, assinou um termo de adesão 

ao Pacto Nacional pela Consciência Vacinal, no Ministério Público do Ceará. 

A adesão motivou ações em prol da conscientização para a vacinação dos 

fortalezenses. Dentre as medidas, a criação da Cartilha da Vacina.
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VEREADOR
EMANUEL ACRÍZIO
(Progressista)

Nosso Mandato sempre priorizou ações e 
políticas públicas que garantissem os direitos 
das crianças e dos adolescentes. Com a 
aprovação da minha Indicação, pretende-se 
que o Conjunto Ceará, um bairro periférico 
bastante populoso, seja beneficiado com a 
construção de um CAPS Infantil. É preciso olhar 
para as nossas crianças e adolescentes e criar 
para elas esse espaço de acolhimento, atenção, 
escuta e conexão, capaz de cuidar da saúde 
mental, e aproximá-las do ambiente familiar e 
da comunidade”, destacou o vereador.

VEREADOR SUGERE
CONSTRUÇÃO DE CAPS
INFANTIL NO CONJUNTO CEARÁ

A Câmara Municipal de Fortaleza aprovou o Projeto de 

Indicação no 1.036/2023, que autoriza a Prefeitura a construir 

um Centro de Atenção Psicossocial Infantil (CAPS) no 

Conjunto Ceará. A iniciativa é do vereador Emanuel Acrízio 

(Progressista). A proposta busca garantir o atendimento 

de crianças e adolescentes do Conjunto Ceará e bairros 

adjacentes, oportunizando o desenvolvimento físico, mental, 

moral, espiritual e social, referentes ao artigo 3o do Estatuto 

da Criança e do Adolescente (ECA).

Emanuel Acrízio destacou ser necessária a instalação de um 

espaço que proporcione o cuidado da saúde mental das 

crianças, que garanta um ambiente familiar e comunitário.
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VISITAS GUIADAS NA CÂMARA 
MUNICIPAL PROMOVEM VIVÊNCIA 
COMO VEREADOR PARA ALUNOS
DO 8o E DO 9o ANO
Propor leis, fiscalizar e acompanhar ações de interesse da população 

estão entre as funções exercidas pelo Poder Legislativo. Atuação que 

alunos de escolas vencedoras do concurso realizado pelo programa 

“Político, Eu!?!” puderam experienciar durante visitas guiadas à 

Câmara Municipal.

 

Intitulada “Escola vai à Câmara”, a ação promoveu oficinas e visitas 

no mês de outubro. Para a escolha das escolas contempladas com 

a ação, foi elaborado um concurso entre as unidades inscritas no 

projeto, que deviam elaborar propostas de Lei Complementar, de 

Lei Ordinária ou de Indicação, com temas relacionados às áreas 

de atuação das Comissões de Cultura, Esporte e Juventude; de 

Desenvolvimento Econômico; de Direitos Humanos e Cidadania; 

de Educação, Ciência e Tecnologia; de Política Urbana e Meio 

Ambiente; de Saúde e Seguridade Social; e de Segurança Cidadã. 

As visitas contemplaram os alunos do Colégio Ateneu, da Escola 

Municipal José Bonifácio de Sousa, da Escola Municipal José Ramos 

Torres de Melo e da Escola Municipal de Tempo Integral Deputado 

Roberto Mesquita. 

Programa de educação político-cidadã realizado pela Fundação Demócrito Rocha (FDR) e pela Universidade Aberta do 
Nordeste (UANE), com o apoio da Universidade Estadual do Ceará (UECE) e em parceria com a Câmara Municipal de 
Fortaleza (CMFor). Sensibiliza a sociedade em geral, com foco nos professores e estudantes dos ensinos fundamental 
e médio de Fortaleza, para o uso e a importância da política no dia a dia. É composto pela realização de cursos de 
extensão, promoção de visitas guiadas ao Legislativo Municipal, além da publicação de revistas em quadrinhos e 
cadernos especiais, e veiculação de lives, programas de TV e webdocs.
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Encaminhado à Câmara Municipal de Fortaleza, o Projeto de Lei 

Orçamentária Anual (PLOA) de 2024 traz uma previsão de R$ 13,1 bilhões, 

o que representa 22,86% a mais do que o deste ano. A peça orçamentária 

foi entregue pelo secretário de Planejamento, Orçamento e Gestão do 

Executivo (Sepog), João Marcos Maia.

 

O aumento se deve, entre outras coisas, ao incremento das chamadas 

transferências correntes, R$ 747 milhões a mais do que em 2023, um total 

de R$ 7,96 bilhões dentro do orçamento. Também houve crescimento na 

arrecadação, uma projeção de 22,86% a mais, sem reajuste de alíquota.

Em 2024, os investimentos representam 9% do orçamento total. “Houve 

um crescimento de 22% em relação ao orçamento de 2023, em que vamos 

ter R$ 1,2 bilhão para investimento. Esse orçamento vai completar os 

projetos prometidos pelo Prefeito nas áreas da saúde e da educação”, 

afirmou o secretário João Marcos Maia.

De acordo com o gestor, as áreas de saúde e educação serão prioritárias, 

ficando com o percentual de 27% e 25%, respectivamente. Dentre as ações 

previstas pelo Orçamento destaca-se a entrega de 10 novas Escolas de 

Tempo Integral, 19 Centros de Educação Infantil, três novos Centros de 

Atenção Psicossocial (CAPS) e a entrega do Hospital Gonzaguinha de 

Messejana. A proposta ainda contempla a convocação e formação de mil 

guardas municipais do último concurso.

CÂMARA RECEBE PROPOSTA DE LOA COM
A PREVISÃO DE R$ 13,1 BILHÕES PARA 2024
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PROJETO DE LEI ORÇAMENTÁRIA ANUAL
(PLOA) DE 2024 EM NÚMEROS

R$ 13,1
BILHÕES

ORÇAMENTO TOTAL

R$ 1,2
BILHÃO

CRESCIMENTO DOS 
INVESTIMENTOS

R$ 829
MILHÕES

RECEIRA
INTRAORÇAMENTÁRIA

DISTRIBUIÇÃO DOS RECURSOS

Saúde (Fundo Municipal). 
32,19%

Educação. 27,15%
Comunicação Social. 0,37%Urbanismo. 0,55%

Segurança Alimentar
e Nutricional. 0,65%

Esporte, Lazer e Juventude. 0,73% 

Planejamento, Finanças e 
Orçamento. 1,37%

Governo Municipal. 2,63%

Defesa Social e Trânsito. 5,10%

Obras Públicas. 6,42%

Meio Ambiente. 6,71%

Administração, Gestão de 
Pessoal e TI. 16,13%
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A Câmara Municipal de Fortaleza inaugurou a Procuradoria 

Especial da Mulher. O órgão será responsável pelo 

acolhimento e atendimento humanizado das mulheres vítimas 

de violência e discriminação, orientando-as sobre seus direitos 

e encaminhando as denúncias aos órgãos que compõem a 

rede de proteção das mulheres.

A Procuradoria contará com a atuação de assistente social, 

psicóloga, advogada e da Procuradora Especial da Mulher, 

Aline Villar de Oliveira. A equipe também vai atuar na 

fiscalização das políticas públicas municipais e dos programas 

municipais voltados para a promoção da igualdade entre 

homens e mulheres, além de promover campanhas educativas, 

pesquisas, seminários, palestras e estudos sobre violência e 

discriminação contra as mulheres.

“Estou muito feliz de nesse momento estar presidente, pois 

foi uma construção feita a muitas mãos e isso é um marco para 

a história da Câmara Municipal, que sempre é vanguardista 

em muitas pautas. Será mais um ponto de acesso, de escuta 

e acolhimento para as mulheres vítimas de violência na nossa 

cidade”, destacou o presidente Gardel Rolim (PDT).

O momento solene contou com a presença dos vereadores 

e de diversas autoridades que compõem a rede de proteção 

das mulheres no Estado do Ceará. Dentre eles, a Casa da 

Mulher Brasileira, o Núcleo Estadual de Gênero Pró-Mulher do 

Ministério Público do Ceará, a Defensoria Pública, entre outros.

A Procuradoria Especial da Mulher conta com os serviços de 

acolhimento de mulheres vítimas de violência; orientação 

sobre direitos das mulheres e da igualdade de gênero; 

atendimento jurídico e psicológico; encaminhamento e 

acompanhamento dos casos junto aos órgãos competentes; 

orientações sobre os direitos das mulheres; encaminhamento 

para a rede de assistência social e saúde mental de Fortaleza e 

Núcleo de Mediação para mulheres.

PROCURADORIA ESPECIAL DA MULHER 
É INAUGURADA PELO LEGISLATIVO

SAIBA QUAIS SERÃO
OS SERVIÇOS OFERECIDOS
PELA PROCURADORIA
ESPECIAL DA MULHER

• Acolhimento de mulheres vítimas de violência;

• Orientação sobre direitos das mulheres e da igualdade de gênero;

• Atendimento jurídico e psicológico;

• Encaminhamento e acompanhamento dos casos junto aos        
   órgãos competentes;

• Orientações sobre os direitos das mulheres;

• Encaminhamento para a rede de assistência social
   e saúde mental de Fortaleza;

• Núcleo de Mediação para mulheres.
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A Câmara também elaborou uma Cartilha para divulgar os 
trabalhos da Procuradoria Especial da Mulher e falar sobre a 
problemática da violência contra a mulher.

Os atendimentos serão realizados 
por demanda espontânea e por 

agendamento por meio do número

(85) 3444-8452

Ligue ou envie
um WhatsApp

“Será refúgio e apoio para mulheres vítimas de violência e 
discriminação. Juntas, vamos promover a igualdade e lutar por 
um futuro mais justo”.

 Vereadora Kátia Rodrigues (Cidadania)

“É uma importante ferramenta para organizar a resistência e a 
luta contra toda forma de violência contra as mulheres”.

 Vereadora Professora Adriana Almeida (PT)

“Um lugar na Casa do Povo dedicado às mulheres vítimas de 
violência e discriminação. Aqui, elas serão acolhidas, cuidadas 
e acompanhadas”.

 Vereadora Ana Aracapé (PL)

“Nós sabemos que muitas não sabem onde buscar um 
acolhimento, um apoio jurídico ou psicológico. Aqui, vamos 
acolher essas mulheres nesses momentos difíceis”.

 Vereadora Cláudia Gomes (PSDB)

“Aqui, elas vão encontrar acolhimento, encaminhamento das suas 
demandas e responsabilização dos seus agressores”.

 Vereadora Adriana Nossa Cara (PSOL)

“Pra gente, mulher, isso é um orgulho! Vai alcançar muitas mulheres 
e trazer o Legislativo para mais perto do nosso povo”.

 Vereadora Tia Francisca (PL)

“O sentimento hoje é de muita honra e felicidade em poder 
acolher, escutar, olhar e dizer para essas mulheres: estamos 
aqui!”.

 Vereadora Estrela Barros (Rede)

“A Procuradoria Especial da Mulher vem para fortalecer e garantir 
os direitos das mulheres, de forma integral e eficiente. Que nós, 
mulheres, possamos ocupar mais espaços e construir políticas de 
proteção e amparo às outras mulheres”.

 Vereadora Ana Paula (PDT)
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A Câmara Municipal de Fortaleza recebeu o 

presidente da Companhia de Água e Esgoto 

do Ceará (Cagece), Neuri Freitas, para a 

apresentação do projeto de instalação da usina 

de dessalinização – Dessal – na Praia do Futuro. 

O espaço do Grande Expediente foi solicitado 

por meio do Requerimento no 5.350/2023, de 

autoria do presidente Gardel Rolim (PDT), com 

o objetivo de aprofundar os debates sobre os 

impactos dessa intervenção na capital. 

O presidente Gardel Rolim falou que será criado 

um canal de comunicação direto com a Cagece 

e que também serão realizados outros encontros 

para que os parlamentares e a população tenham acesso ao passo a passo da execução do projeto. O presidente solicitou o envio 

dos estudos realizados pelo órgão à Câmara e perguntou sobre como de fato vai funcionar a Parceria Público-Privada (PPP), e se o 

custo do investimento vai impactar a população fortalezense, por meio da cobrança da taxa de água.

 

Segundo Neuri, em 2017, o açude do Castanhão registrou o menor nível de água, sendo necessária a adoção de diversas medidas de 

contingência para garantir o abastecimento. Dentre elas: a utilização de ponteiras de rebaixamento de lençol freático; a perfuração 

de novos poços e a implantação da tarifa de contingência, que tinha como objetivo inibir o consumo e estimular a população a 

gastar menos água.

ASSINATURA DE TERMO DE COOPERAÇÃO
FORTALECE MEDIDAS DE CONTROLE INTERNO
E TRANSPARÊNCIA DA CÂMARA
Com o objetivo de apoiar o trabalho do Controle Interno da Câmara 

Municipal de Fortaleza, um termo de cooperação foi firmado com 

a Prefeitura Municipal de Fortaleza, por meio da Controladoria e 

Ouvidoria Geral do Município de Fortaleza (CGM) e do Instituto 

Municipal de Desenvolvimento de Recursos Humanos (Imparh). 

A parceria, como destacou a secretária-chefe da CGM, Christina 

Machado, compreende a cessão dos sistemas operacionais 

desenvolvidos pela Prefeitura e uma agenda de capacitação junto 

com a Escola do Parlamento e o Imparh.

CÂMARA PROMOVE DEBATE SOBRE IMPACTOS DA USINA 
DE DESSALINIZAÇÃO EM FORTALEZA
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A Câmara Municipal de Fortaleza lançou o programa Podcast Câmara Fortaleza. 

Ele tem como objetivo apresentar o lado do parlamentar como cidadão e 

seus interesses, revelando o que o motiva para além do cenário político. Cada 

episódio oferece uma entrevista exclusiva com um vereador, permitindo que os 

ouvintes conheçam melhor a pessoa por trás do cargo.

O episódio de estreia recebeu o presidente da Câmara Municipal de Fortaleza, 

Gardel Rolim (PDT), que compartilhou um pouco da infância, da relação com a 

família, em especial as vivências com a avó, Alzira, destacando as influências que 

moldaram suas opiniões e valores ao longo dos anos. 

Durante o mês de outubro, também participaram do programa as vereadoras 

Ana Aracapé (PL) e Cláudia Gomes (PSDB) e os vereadores Dr. Vicente (PT) e 

Paulo Martins (PDT). 

Ao falar da nova plataforma, a jornalista Poliana Costa destaca os diversos veículos 

de comunicação do Legislativo. Investimentos que reforçam o compromisso da 

Comunicação em aproximar o cidadão do dia a dia da Câmara, oferecendo 

plataformas acessíveis na divulgação de informações sobre as atividades 

legislativas.

PROGRAMA TRAJETÓRIA
Apresentação: Poliana Costa

TV Câmara Fortaleza – canal 7.2
Exibição: sábado, às 9h

PODCAST DA CÂMARA MUNICIPAL 
APRESENTA OS BASTIDORES DA
VIDA DOS VEREADORES

TV CÂMARA FORTALEZA LANÇA PROGRAMA TRAJETÓRIA
Com investimentos na programação da emissora oficial do Legislativo, a TV Câmara Fortaleza lançou 
o Trajetória. O programa conta a história de vida dos parlamentares, apresentando o caminho que 
percorreram na construção da sua trajetória política.
 
Com apresentação da jornalista Poliana Costa, o Trajetória mostra particularidades da vida pessoal 
e a relação com a vida profissional, entrevistando amigos, familiares, lideranças comunitárias e 
assessores. 

Apresentação: Poliana Costa
Exibição: domingo, às 9h

TV Câmara Fortaleza – canal 7.2
Rádio Fortaleza FM 90,7
YouTube: @CamaraMunicipaldeFortaleza
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VEREADOR
DR. LUCIANO GIRÃO
(Progressista)

Ao longo do nosso mandato, foram quase 300 
solicitações feitas para a comunidade da Sapiranga, 
como urbanização da comunidade da Cidade Nova, 
da Lagoa Seca, da Piçarreira. Uma horta social que já 
está em obras. E destaco também um grande pedido 
nosso, que já está em fase para se iniciar as obras, que 
é uma nova creche, um CEI para a comunidade da 
Sapiranga”, destacou o vereador.

PROJETOS SUGEREM 
URBANIZAÇÃO DE ESPAÇOS E 
CONSTRUÇÃO DE EQUIPAMENTOS 
PÚBLICOS NA SAPIRANGA
Uma das ferramentas utilizadas pelos parlamentares, os Projetos 

de Indicação apresentam diversas demandas da população. Para o 

bairro Sapiranga, o vereador Dr. Luciano Girão (Progressista) sugeriu 

a urbanização das comunidades da Cidade Nova e da Lagoa Seca, 

a construção de uma Horta Social, a implantação de um Farol da 

Juventude e de um microparque urbano.

Ao apresentar o pedido de urbanização na Sapiranga, o parlamentar 

reforça a importância da iniciativa para os moradores e o alcance 

social da proposta. Uma das áreas fica localizada no quadrilátero 

das ruas Joaquim Frota, Olyntho Arruda, Lemos Bastos e Natal. 

“A proposta efetiva o direito da nossa população ao lazer e à 

convivência comunitária”, reforça. Outra solicitação para o bairro 

trata da implantação de um microparque urbano no encontro das ruas 

Joaquim Coelho e Evilásio Almeida de Miranda. Na justificativa do 

projeto, o parlamentar fala da necessidade de fortalecer a educação 

ambiental, utilizando espaços urbanos. Ao falar dos projetos para o 

bairro Sapiranga, Dr. Luciano Girão destacou a relação de quase 30 

anos com a região.
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REGULAMENTAÇÃO DE UNIDADES DE
CONSERVAÇÃO DA CAPITAL É DEBATIDA NA CÂMARA
Ressaltando as legislações de proteção de unidades de conservação municipais 
da capital cearense, audiência pública na Câmara Municipal de Fortaleza colocou 
em pauta a criação dos conselhos gestores e dos planos de manejo da ARIE das 
Dunas do Cocó, da ARIE da Matinha do Pici, da APA da Sabiaguaba e do Parque 
Natural das Dunas da Sabiaguaba, da ARIE Professor Mateus Barros – Enclave do 
Serrado, e da APA da Lagoa da Maraponga. O momento, proposto pelo vereador 
Gabriel Aguiar (PSOL), apresentou a situação das unidades de conservação e os 
problemas enfrentados por cada área. Dentre as questões colocadas em pauta 
pelo vereador estão: descaracterização do ecossistema, aterro, capina, incêndios, 
drenagem de nascentes e acúmulo de resíduos. Problemáticas, como apresentou 
Gabriel Aguiar, ocorrem em todas as unidades municipais de conservação.

CENTRAL DA CIDADANIA CHEGA
A DOIS ANOS DE ATENDIMENTO AO CIDADÃO
A Câmara Municipal de Fortaleza (CMFor), por meio da Central da Cidadania 
Vereador José Iraguassú Teixeira, completou dois anos de serviços prestados 
ao cidadão fortalezense. Em parceria com outros órgãos públicos, a Central da 
Cidadania já atendeu mais de 27 mil cidadãos e poderá chegar à marca dos 
30 mil até o final de 2023, como ressaltou o coordenador da Central, Rodrigo 
Cavalcante. 
O núcleo oferece mais de 30 serviços ao cidadão, contando com atendimentos da 
Autarquia Municipal de Trânsito (AMC), da Secretaria de Proteção Social, Justiça, 
Cidadania, Mulheres e Direitos Humanos (SPS), da Secretaria Municipal das 
Finanças (Sefin), do Programa de Proteção e Defesa do Consumidor (Procon), da 
Empresa de Transporte Urbano de Fortaleza (Etufor) e do Sindicato das Empresas 
de Transporte de Passageiros do Estado do Ceará (Sindiônibus). 

CÂMARA DEBATE ENTREGA
VOLUNTÁRIA DE CRIANÇAS PARA ADOÇÃO
Com o intuito de instituir o Programa Municipal de Entrega Voluntária de Crianças 
para Adoção como uma política pública permanente na cidade de Fortaleza, a 
Câmara Municipal de Fortaleza realizou audiência pública proposta pelo vereador 
Iraguassú Filho (PDT), autor do Projeto de Lei Ordinária no 215/2023, que trata do 
tema. A matéria está aguardando parecer do relator na Comissão de Constituição. 
A proposta, como destaca o parlamentar, vem apoiar as mulheres que decidiram 
pela entrega legal e que, por muitas vezes, sofrem com os estigmas diante da 
decisão.

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA DA COMUNIDADE
DO JAGATÁ CONTEMPLARÁ 500 FAMÍLIAS
Destacando a política municipal de regularização fundiária, que tem como 
objetivo contemplar mais 40 mil famílias na capital, a Câmara Municipal de 
Fortaleza colocou em pauta a entrega do “Papel da Casa” para a comunidade 
do Jagatá. No debate, proposto pelo vereador José Freire (PSD), o secretário 
de Desenvolvimento Habitacional de Fortaleza (Habitafor), Carlos Kleber, falou 
do compromisso da Prefeitura de Fortaleza na concessão da documentação da 
comunidade, contemplando inicialmente 500 famílias.
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SOLENIDADES
Solenidade 
celebra 44 anos 
da Lei da Anistia 
e homenageia 
personalidades 
da luta contra
a ditadura

Outorga
da Medalha 
Edson Queiroz 
ao empresário 
Josias Machado

Celebração
dos 70 anos
da Petrobras

Homenagem com 
Título de Cidadão 
de Fortaleza ao 
diretor-geral 
da AESP-CE, 
delegado 
Leonardo Barreto

Solenidade 
homenageia 
atletas de BMX 
Freestyle

Homenagem 
à comunidade 
surda de 
Fortaleza

Celebração 
dos 10 anos 
da Escola 
Estadual Jaime 
de Alencar 
Oliveira

Homenagem 
ao Cruzeiro de 
Santiago e ao 
Marco Zero de 
Fortaleza

Sessão Solene 
celebrou o Dia 
do Nascituro

Solenidade 
comemora o 
Dia Nacional do 
Fisioterapeuta 
e do Terapeuta 
Ocupacional

Grupo de 
veteranos da
Força Aérea 
Brasileira 
(FAB)/BAFZ é 
homenageado
em Sessão 
Solene

Solenidade 
destaca o Dia 
Nacional do 
Médico

Outorga da 
Medalha Dom 
Hélder Câmara 
ao Padre Gilson 
Soares

Dia do 
Cerimonialista 
é celebrado 
na Câmara 
Municipal

Solenidade 
comemora 
60 anos de 
fundação do 
bairro Henrique 
Jorge

Celebração 
dos 97 anos da 
Casa Militar em 
solenidade

Sessão Solene 
em alusão ao Dia 
do Dentista

Solenidade em 
alusão ao Dia 
do Corretor de 
Moda

Solenidade 
celebra 
o Dia do 
Representante 
Comercial

Outorga da 
Medalha do 
Mérito Jurídico 
Municipal ao 
advogado 
Dr. Jardson 
Saraiva Cruz

Sessão Solene 
celebra o Dia 
do Contador
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INVESTIMENTOS NA REDE DE SAÚDE
EM 2023 ALCANÇAM MAIS DE R$ 1 BILHÃO

Em apresentação do Relatório Detalhado do 2o Quadrimestre de 2023 
na Comissão de Saúde e Seguridade Social da Câmara Municipal de 
Fortaleza, o secretário de Saúde, Dr. Galeno Taumaturgo, e equipe 
técnica destacaram as ações em desenvolvimento na  capital e os desafios 
da gestão para a área. A prestação de contas ressaltou os investimentos 
em Educação Permanente e Programas Especiais, Vigilância à Saúde, 
Atenção Primária, Atenção Ambulatorial Especializada e Psicossocial, 
Atenção Pré-Hospitalar e Hospitalar e Assistência Farmacêutica.

Em análise dos valores implementados pela Prefeitura de Fortaleza, o 
Município ultrapassou os 15% preconizados pela Constituição, seguindo 
a Lei de Responsabilidade Fiscal, superando o mesmo período em 2022. 
Com isso, a Saúde já recebeu o equivalente a 26,24% dos recursos do 
Executivo, cerca de R$ 1 bilhão.

COMISSÃO
DE DIREITOS 
HUMANOS 
DEBATE 
POLÍTICA DE 
TRANSPORTE 
PÚBLICO DE 
FORTALEZA

Em reunião no Complexo das Comissões, o colegiado discutiu a política de 
transporte público urbano no Município de Fortaleza. A presidente da Comissão, 
vereadora Adriana Nossa Cara (PSOL), destacou as demandas que motivaram a 
reunião, dentre elas: 

• Plano de ampliação da frota e das linhas de ônibus nas periferias e nos conjuntos 
habitacionais onde ocorrem incidências de precariedade no transporte público;

• Cronograma sobre a implementação dos ônibus equipados com ar-condicionado 
nas periferias e nos conjuntos habitacionais;

• Desenvolvimento de um plano de regulamentação do trabalho, o cadastramento 
e o acesso ao Passe Livre para vendedores que realizam comércio ambulante 
de produtos e serviços dentro dos ônibus e em todos os terminais de ônibus 
de Fortaleza e para rimadores de poesia dos ônibus chamados ‘’Rimadores do 
busão’’;

• Apresentação do funcionamento da política pública que dispõe sobre a 
gratuidade para pessoas soropositivas no pagamento de tarifas do Sistema de 
Transporte Público de Fortaleza.

COMISSÃO ESPECIAL RECEBE AMBIENTAL CEARÁ 
PARA EXPOSIÇÃO DE CRONOGRAMA E METAS DE 
ESGOTAMENTO EM FORTALEZA

A Comissão Temporária de Acompanhamento e Fiscalização dos Serviços 
ofertados pela Enel, Cagece e Operadoras de Internet, presidida 
pelo vereador Lúcio Bruno (PDT), realizou uma reunião para conhecer 
o cronograma de obras e investimentos referentes ao contrato da 
Parceria Público-Privada (PPP) entre a Ambiental Ceará e a Cagece, que 
abrange exclusivamente a Rede de Esgotamento Sanitário do Ceará. Na 
metodologia da apresentação, foram mostrados dados de como a rede 
de água e esgoto vem crescendo ao longo de anos em Fortaleza. O 
diretor-presidente da empresa Ambiental Ceará, André Facó, também 
apresentou as metas da cobertura de esgotamento da cidade. Para 2025, 
a meta é alcançar 70,67%; em 2033, 90%; em 2040, 95%; e na vigência 
final do contrato, continuar com os mesmos 95%.

OUTUBRO ROSA: CÂMARA LANÇA
CAMPANHA SOBRE AUTOCUIDADO
No mês de conscientização para o controle do câncer de mama, a Câmara 
Municipal de Fortaleza, por meio do Departamento de Saúde, promove 
a campanha “O seu corpo fala. O autocuidado ajuda a ouvir”. Com a 
distribuição de panfletos informativos, a iniciativa busca sensibilizar as 
servidoras e a população para a importância da prevenção.

Segundo dados do Instituto Nacional do Câncer (INCA), o câncer de 
mama é o segundo tumor mais comum entre as mulheres, atrás apenas do 
câncer de pele, e o primeiro em letalidade, mas, quando diagnosticado 
e tratado na fase inicial da doença, as chances de cura do câncer de 
mama chegam a até 95%, por isso a importância da prevenção.
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Em comemoração do Dia do Servidor, a Câmara Municipal de Fortaleza realizou um ato 

ecumênico. O momento celebrou o trabalho realizado pelos profissionais no dia a dia do 

Legislativo, com destaque para o compromisso dos servidores no atendimento à população.

O presidente Gardel Rolim (PDT) parabenizou os servidores, destacando o papel de cada 

funcionário na missão exercida pela Casa do Povo de servir ao cidadão.

DIA DO SERVIDOR NA CÂMARA CELEBRA
COMPROMISSO DOS PROFISSIONAIS COM O 
SERVIÇO PÚBLICO


